

Álava Emprende premia la trayectoria de Josu Sánchez y la innovación de I+Med

El concurso 'Tu idea cuenta', que este año ha batido el récord de participación con 55 proyectos, galardona a siete iniciativas

■ JUAN C. BERDONCES

VITORIA. La trayectoria empresarial de Josu Sánchez y la innovación y la tecnología de vanguardia de la compañía I+Med con sede en el Parque Tecnológico de Álava, en Miñano, fueron ayer reconocidas con motivo de la entrega de los Premios Álava Emprende. Sánchez, que recogió el galardón de Gran Emprendedor, es vicepresidente del grupo Sarkis Lagunketa que ha ejecutado obras emblemáticas en Álava como la ampliación del Buesa Arena, las nuevas oficinas del Ayuntamiento de Vitoria en San Martín o antes la rehabilitación del Teatro Principal. En 1979, junto a su socio Lauren Arrizabalaga, fundó la constructora Lagunketa y en 1995 se alió con la promotora Sarkis. El grupo lo componen ahora una decena de empresas y está especializado en la consultoría de proyectos inmobiliarios así como en su promoción y explotación.

I+Med recibió el premio Emprender en Álava por su contribución a la mejora de la salud de los pacientes. Nació en 2014 de la mano de Manu Muñoz, Raúl Pérez, Iñaki López y Sergio Cadierno con el objetivo de ser una compañía de referencia en la biomedicina. Su aplicación de biotecnologías en el campo de la salud, creando nanohidrogeles de vanguardia, les ha valido para hacerse con un nuevo galardón en su reciente trayectoria.

Durante el Ekin Day, la jornada central de esta convocatoria de premios que organiza el Ayuntamiento de Vitoria, la Diputación alavesa, el Gobierno vasco, el grupo Spri-la



Sánchez recibe el premio del diputado general; detrás, dos socios de I+Med junto al alcalde. ■ IGOR AIZPURU

LOS PROTAGONISTAS

Dos premios para cada una
BEGla es una aplicación que guía a personas con baja visión o invidentes y Corowai proyecta cabañas de madera para árboles

agencia de desarrollo empresarial del Gobierno vasco - a través de BIC Araba y la Fundación Vital, también se entregaron los premios del decimoquinto concurso 'Tu idea cuenta' que en esta edición ha batido récord de participación con 55 proyectos presentados.

BEGla y Corowai sumaron dos galardones cada uno, en un total de nueve categorías. La primera iniciativa es una aplicación creada por Patricia Bedoya y que ve y guía a personas con baja visión o invidentes por espacios comerciales con la ayuda de tecnologías como la visión artificial, el sistema de posicionamiento de interiores, la inteligencia artificial o la realidad aumentada. Obtuvo el premio 'Ideas' y el que entrega la aceleradora de empresas Metxa, dirigida por Josetxu Silgo, y que le asegura participar en la próxima convocatoria -esa plaza esta valorada en 4.500 euros-.

Corowai, por su parte, logró los galardones en las categorías de sostenibilidad y el especial del público.

El proyecto que lidera Jorge Fernández de Mendiola consiste en crear cabañas de madera para árboles «que cualquiera puede montar con sus propias manos». Son espacios artesanales, «100% naturales y ecológicos».

Colágeno y vehículo eléctrico

La Clínica de Neurorehabilitación del Daño Cerebral Adquirido, cuyo objetivo es crear un espacio dedicado al tratamiento integral y multidisciplinar de personas con daño cerebral; el proyecto Think&Pick, que busca generar una infraestructura de intralogística 4.0 que tendrán un control inteligente del stock y una gestión de la minería de datos obtenida de las compras realizadas; la

LOS PREMIOS

► **Gran Emprendedor.** Josu Sánchez, cofundador de la constructora Lagunketa en 1979 y vicepresidente del grupo promotor Sarkis Lagunketa.

► **Emprender en Álava.** I+Med, empresa de biomedicina y biotecnología creada en 2014.

► **Sostenibilidad.** Corowai, de Jorge Fernández Mendiola. Crea cabañas de madera para árboles.

► **Categoría ideas.** BEGla, de Patricia Bedoya. Es una aplicación que ve y guía a personas con baja visión o invidentes.

► **Servicios.** Clínica de Neurorehabilitación del Daño Cerebral Adquirido, de Begoña Belarrinaga y Saioa Jiménez.

► **Agroalimentaria.** Think&Pick, de Sara Irazu y Borja Marugan. Genera una infraestructura de intralogística 4.0.

► **Comercio y turismo.** Guiartu, de Arturo Martínez. Empresa de turismo sostenible.

► **Industria.** Colágeno natural made in Lycolab, de Beatriz Uralde. Produce colágeno en Álava con caracoles autóctonos.

► **Transformación social empresarial.** Goyti Soluciones de Movilidad Eléctrica, de Iván Platas.

► **Premio especial Metxa.** BEGla, de Patricia Bedoya.

► **Premio del público.** Corowai, de Jorge Fernández Mendiola.

empresa de turismo sostenible Guiartu, que ofrece actividades en el entorno rural; la firma Lycolab, que produce colágeno natural con caracoles autóctonos alaveses; y el proyecto Goyti Soluciones de Movilidad Eléctrica, que consiste en crear vehículos eléctricos fueron las otras iniciativas premiadas en la gala de ayer en el Palacio Europa.